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近20张银行卡

找到了主人

本报 9 6 7 0 6热线消息
( 记 者 尉 伟 ) “ 真 没 想
到，(钱包 )还能找回来。”
1 1日上午，在省城1 2路公
交车车队，浙江来济做生
意 的 金 先 生 连 说 了 三 个

“感谢”。1月1 0日下午，他
乘公交车买菜时不慎将钱
包丢在公交车上，包里装
有两千多元现金和存有三
十多万元的银行卡。

“这个钱包是一位老
大娘交给我的。”1 1日，1 2
路公交车驾驶员赵旭蓬回
忆：1 0日他刚开车行至工
人新村南村附近，一位老
太太从后面走来塞给他一
个钱包，“不知道谁忘在车
上的”。

“里面总共有两千多
元 现 金 、近 二 十 张 银 行
卡。”接过一看，赵师傅发
现，钱包内除了现金和银
行卡，只有一张暂住证和
一张身份证，1 2路公交车
队的工作人员庞杰立即与
济南公安公交分局第五派
出所的民警取得联系。

“我们根据暂住证上
信息进行查询，却发现联
系电话是空号。”无奈，济
南公安公交分局第五派出
所副所长李小超只得和民
警驱车赶往失主金先生位
于 清 河 北 路 附 近 的 暂 住
地，“丢失这么多东西，失
主肯定很着急”。

经过近一个小时的找
寻，当晚 7时许，民警终于
找到了失主金先生。

原来，金先生是浙江
来济做生意的客商。1月10
日下午，他乘公交车去买
菜时，不慎将钱包丢失。

“买菜付账时，我才发
现钱包没了。”金先生告诉
民警，里面除了两千多元
现金外，近二十张银行卡
上有三十多万元，而有的
卡 有 密 码 ，有 的 则 没 有 ，

“眼看春节临近，没了身份
证 、暂 住 证 ，我 回 家 买 机
票、火车票都不方便”。

(线索提供人 方先生
奖金30元)

“这条路不是市政规
划道路吗？小区物业为啥
又设置门禁不让社会车
辆通行？”近日，不少市民
反映，兴济河山景明珠花
园小区段，物业在河南岸
本属规划道路的路段上
安装门禁系统，阻止社会
车辆通行。而2012年11
月，物业就曾在此设卡，
当时被有关部门叫停并
限期整改。而物业则称对
该路归属问题存有异议。

市民>> 物业设卡封路，绕行要用半小时

10日下午，记者前往位于郎
茂山小区西侧的山景明珠花园
小区。沿着兴济河南岸公路向西
行驶不远发现，这条路已被山景
明珠花园小区的门禁系统卡住，
车辆进出都需要刷卡或向保安
打招呼，而在小区西侧，物业也
同样设立另一道门禁“封路”。

值班保安称这里就是小区
的“东门”，门禁系统使用已有
十多天了，外来车辆路过他都
会劝其绕道行驶。

这条路不是市政规划道路
吗？怎么成了小区道路？保安称
这条路挺“复杂”，路是开发商
建的，现在归物业管。

小区居民王女士称，门禁
使用后，小区居民都需要购买
门禁卡，车辆才能驶入小区。

“一张卡85元，没车位的还得租
车位才给办卡。”

记者了解到，小区物业曾
于2012年11月前后就在这条路
上设卡封路，但由于属于规划

道路，交警部门和城管部门曾
专门就此责令物业限期整改。

“这条路东连七里山西路，
西连郎茂山路和建设路，早晚
高峰走这条路比走二七新村南
路省不少时间。”市民张先生
称，封路后他不得不绕行二七
新村南路，赶上拥堵，就得多用
半个小时。

“怎么开发商建了小区，这
条路就成了小区道路？”张先生
说。

开发商

未将道路上报

物业>> 本就是小区道路，市政一直未接收

“设计规划中，这条路就是
小区道路，只是碰巧东西贯通了
建设路等南北向道路。”山景明
珠花园小区物业公司的工作人
员尚先生称，这条路是开发商和
物业在管理养护，几个月前开发
商刚投入了70万元用于修路。

尚先生解释，开发商建设
小区前，这条路并不存在，小区
开始建设后这条路才由开发商
出资铺设成水泥路，在原规划
中也属于“小区道路”。

尚先生称，开发商拿到这
块土地时，兴济河河道中心往
南都属于他们的建设用地，既
在建设用地范围内，小区物业

设立门禁管理不存在问题。
对于2012年底相关部门责

令限期整改一事，尚先生称，责
令整改只是为了缓解早晚交通
高峰。“当时交警部门和我们达
成协议，早晚高峰时，允许社会
车辆在该道路由东向西单向通
行。”尚先生称，协议未涉及道
路性质。

限期整改成了协议？门禁
设立是否导致这一政策失效？
尚先生称“不是很明确”。

“原则上我们不允许社会
车辆进入小区，但现在是门禁
使用的过渡期，物业还是以告
知为主，有外来车辆通过我们

一般也放行。”尚先生称。
对于既然是小区道路为何

变成规划路一事，尚先生称这
是河道管理方面的新政策所
致。

“新政策规定河道两岸道
路属于规划道路，但这一政策
制定是在小区规划建设之后，
开发商在建设前经过了层层审
批。”尚先生称。

“修路时河道南岸整条道
路是同时进行的，但东段都是
市政出钱，而到了小区这段，市
政不再出资。”尚先生称，说是
规划道路，但市政部门一直无
人前来交接。

记者了解到，2012年小区设
卡封路引发争议时，济南市市中
区市政工程管理局就该路段性质
做出答复时称，该道路名为“沿河
路”，属于“规划路”。

针对小区物业所说市政部门
一直无人交接一事，市中区市政
工程管理局的工作人员称，这不
符合相关程序。

“按照程序，开发商需要先将
相关道路上报，市政部门接收到
上报材料后进行验收，达到标准
的纳入到市政道路系统。”由于开
发商未将该道路上报，工作人员
称市政部门也难以开展验收程
序。

该工作人员表示，“最近几
天，我们接到了不少市民投诉，工
作人员两次去小区调查情况。”由
于物业工作人员推称领导不在，
市政部门未见到相关负责人。工
作人员称，道路的归属和管理权
将是落实的重要方面。

记者在市中交警大队了解
到，对于小区物业封堵规划路一
事，交警部门也正在调查中。

文/片 本报记者 王兴飞 小区安装的门禁系统已经运行了十多天。

市政部门
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